

Dinámicas para Navidad y María

¡QUÉ LINDA NOTICIA!

- **CANTIDAD DE PARTICIPANTES:** Sin límite
- **DURACIÓN APROXIMADA:** Tiempo personal: quince minutos.
- Plenario: de quince a veinte minutos.
- **MATERIAL NECESARIO:** Papel y lápiz.
- **OBJETIVOS:** Poner énfasis en estar atento a las necesidades de los demás. Conocer actitudes de María y tomarla como modelo.
- **MECANISMO**
Subdividimos a todo el grupo en pequeños subgrupos y les pedimos que hagan una redacción con el tema:
 - “Me anuncian que gané un premio muy importante y...”
 - “Me dieron una buena noticia y ...”

Después de un tiempo prudencial, como para que todos puedan hacer su redacción, se leen los trabajos y se comentan.

Proclamación de Lucas 1, 39-42

En el pizarrón o en un papel afiche grande, pegado en el frente de la sala escribimos:

"María, cuando recibió la gran noticia..."

Y debajo, una por una, se escriben las actitudes de María que los chicos observaron en la lectura del Evangelio.

María frente a una gran noticia reacciona viendo qué necesitan los demás, no se queda encerrada en sí misma.

Inmediatamente, empezamos a recordar las distintas ideas que los catequizandos expresaron en sus redacciones en una columna paralela escribimos las actitudes más estacadas frente a la noticia recibida.

Se comparan las actitudes de María con las nuestras y se trata de sacar alguna conclusión con respecto a las distintas formas de reaccionar:

- ¿Somos capaces de compartir las alegrías?
- ¿Siempre nos quedamos en cuestiones materiales?
- ¿Cómo expresamos nuestra alegría?

¿QUÉ MOMENTOS TE GUSTAN MÁS?

- **CANTIDAD DE PARTICIPANTES:** Sin límite.
- **DURACIÓN APROXIMADA:** Tiempo grupal: quince minutos.
- Plenario: de quince a veinte minutos.

- **MATERIAL NECESARIO:** Papel y lápiz.
- **OBJETIVOS:** Sentir que María está siempre, con nosotros. Descubrir en María a alguien que supo vivir como Dios quiere. Imitar a María en el camino que eligió para ser feliz.

- **MECANISMO**

Se plantea el siguiente trabajo en grupos pequeños:

* Pensar algún momento de la vida de María. Se escoge el que más les gusta y se hace un dibujo, una historieta o una representación.

El catequista pone varios ejemplos por si los chicos no recuerdan:

- la anunciación,
- la visita a Isabel,
- el nacimiento,
- la huida a Egipto,
- la infancia de Jesús,
- cuando Jesús se marcha para predicar, las bodas de Caná....

No importa que el tema elegido no figure en el Evangelio.

Es un buen momento para dialogar y preguntar a los demás si también se hubieran imaginado así a María en esa circunstancia y por qué.

Cada grupo muestra el trabajo realizado y explica por qué eligió ese pasaje de la vida de María..

QUIEN ABRE LA PUERTA A JESÚS

- **CANTIDAD DE PARTICIPANTES:** Más de ocho y hasta cuarenta - cuarenta y cinco.
- **DURACIÓN APROXIMADA:** Treinta minutos.
- **OBJETIVOS:** Comparar el nacimiento de Jesús, su encarnación en la tierra, con su nacimiento entre nosotros en nuestro corazón. Preparar el corazón para recibir a Jesús.

- **MECANISMO**

Comenzamos el encuentro haciendo una breve introducción al tema y preparando una pequeña representación escénica de José y María, que está embarazada; llegan a Belén y piden un lugar en una posada para alojarse.

Se reparten los personajes y se indica la consigna de lo que tienen que hacer.

José: llama a la puerta de las posadas y pide una habitación para él y para su mujer que está por tener un hijo.

María: va acompañando a José y, de vez en cuando, le explica a los posaderos y hoteleros que necesita un lugar para que nazca su hijo.

Varios posaderos y hoteleros: Algunos contestan que tienen su posada ocupada por los viajeros que han llegado por el censo. Realmente no tienen lugar para los peregrinos.

Otros no les dan lugar porque no les gusta meterse en problemas con un nacimiento en su posada. Son de corazón duro y no se conmueven ante la necesidad de José y María.

Se realiza la representación. El grupito que mira puede, final de la escenificación, hacer otra versión si se le ocurren otras cosas para decir, ya sea con un nuevo José, otra María o más hoteleros.

Después de que todos representaron, se les pregunta cómo se sintieron haciendo los distintos personajes.

Los dejamos hablar bastante y vamos sacando alguna conclusión.

Explicamos que muchas veces nosotros también cerramos la puerta a Jesús que quiere nacer entre nosotros.

A veces porque tenemos "ocupada" nuestra vida con otras cosas, igual que las posadas de Belén, a veces porque no queremos meternos en problemas, como otros de los hoteleros de Belén, a veces porque...

Aclaremos que Jesús no vuelve a nacer físicamente, con forma de bebé, pero se puede hacer presente entre nosotros de muchas maneras:

- en la hostia consagrada en la misa,
- cuando hacemos un gesto de amor,

- cuando nos reunimos en su nombre,
- cuando... (completar con los chicos).

Por eso, nosotros también tenemos que hacerle un lugar a Jesús en "nuestra posada".

Nuestra posada es nuestro corazón.

¿Cómo podemos hacerle un lugar?

Los miembros del grupo responden a la pregunta individualmente y vuelcan sus respuestas en la pizarra.

Bibliografía: Juegos y Dinámicas para la Catequesis. Casala y Pisano. Editorial Bonum.